

## ***A los trabajadores de España y del mundo entero*** **Conferencia por la Cuarta Internacional** **29-31 de julio de 1936**

(Tomado de L. Trotsky, P. Broué editor, *La revolución española (1930-1940)*, Volumen II, Fontanella, Barcelona, 1977, páginas 416-418. Declaración de la Conferencia por la Cuarta Internacional, 29-31 de julio de 1936; *Quatrième Internationale*, número 1, octubre de 1936, páginas 24-25. Versión propia de nuestras EIS, ver “[A los trabajadores de España y del mundo entero](#)”, en nuestra serie [Cuarta Internacional. Años 30-40: Materiales de la fundación y construcción de la IV Internacional](#))

La conferencia representante de las diversas organizaciones que luchan en Europa y en el mundo entero por la IVª Internacional os dirige el saludo más caluroso con la esperanza sincera de que vuestros magníficos esfuerzos triunfen sobre todos los enemigos del pueblo en armas.

Una vez más, gracias a vuestro heroísmo y vuestro ímpetu irresistible, estáis ofreciendo a los obreros y oprimidos de todo el mundo esta demostración que se deduce de todas las luchas sociales de nuestro tiempo: *sólo el fusil sobre la espalda del obrero puede garantizar la libertad, el pan y la paz de los trabajadores.*

Debido al hecho de haber sido apartada por el Frente Popular de sus tareas revolucionarias (apoderarse del poder, destruir a la burguesía y sus apoyos, el ejército y la policía, entregar la tierra a los campesinos, organizar sóviets, armar al pueblo) la clase obrera, desde hace cinco años, se debate entre sangrientas convulsiones. Ha sido el Frente Popular, quien, limitándose sistemáticamente al estricto marco del régimen capitalista y su estado democrático burgués, ha facilitado la insurrección militar fascista, que ha fracasado en su intento de dar un golpe mortal a la revolución española. La completa capitulación de los partidos obreros ante los radicales y su programa, ha permitido al capitalismo financiero servirse de los radicales y del régimen democrático para mantener los cuerpos de oficiales fascistas y reaccionarios, es decir, para pre- pararse de hecho a la insurrección fascista.

Sin las milicias obreras arrancando las armas a los ministros liberales, sin la sublevación en masa del pueblo armado, Madrid estaría hoy en manos de los fascistas. Pero el heroísmo y la combatividad no bastan para vencer. Hay que preparar el entrenamiento. Ésta es la lección de la derrota de Asturias. A pesar de esto, el Frente Popular se ha dedicado a impedir y a combatir la simple propaganda a favor de la milicia obrera, calificándola de “provocaciones”.

Hoy, los hechos están aquí. La guerra civil se prolonga a causa de la ausencia de una preparación y de una política revolucionaria previa. La IIª y la IIIª internacionales, y sus gobiernos (Blum y Stalin) se esconden tras la hipócrita excusa de la neutralidad para no hacer nada por los combatientes españoles. Durante este tiempo, los gobiernos fascistas (Italia y Alemania) están arman a la contrarrevolución.

¡Peor para el pueblo español si se deja engañar y adormecer por más tiempo, si mantiene su confianza en aquellos que, por su política de desarme del pueblo, han alimentado las fuerzas de la contrarrevolución fascista! El acortamiento de los sufrimientos de la guerra civil, así como el desenlace victorioso de la lucha, están estrechamente ligados a la capacidad de la clase obrera de España para forjar durante sus combates su nueva dirección, un nuevo partido revolucionario. Los intereses de la revolución española se confunden con los intereses históricos de la IVª Internacional.

Para avanzar en el camino de la victoria, el pueblo trabajador debe organizarse en comités revolucionarios (sóviets). Hay que expropiar y barrer a la burguesía e instaurar un gobierno obrero y campesino.

Hay que consolidar los cuadros y forjar las filas de la milicia obrera y campesina, hay que organizar el *ejército rojo*. Hay que dar la tierra a los campesinos.

La reacción ha hecho de Marruecos una muralla contra el pueblo español. Un pueblo que oprime a otro no puede ser libre. ¡Libertad al pueblo marroquí! Conseguiréis un aliado formidable para arrojar al mar a los partidarios de Franco y para aplastar a vuestros enemigos en el interior de la península.

*Trabajadores de Francia, de Bélgica, de Inglaterra, ¡Trabajadores de todos los países!*

La lucha del pueblo español es la vuestra y la de todos nosotros. ¡No es posible la neutralidad!

Los fascistas de Roma y de Berlín arman a los fascistas de España.

Hay que ayudar al pueblo español por todos los medios: enviándole armas, sabotando el armamento del campo fascista, abasteciendo la revolución, privando a la contrarrevolución, organizando la asistencia y el albergue para las familias y para los hijos de las víctimas, formando desde ahora, en todos los lugares, *comités de apoyo a la revolución española*. Es preciso que en todos los puertos y en todas las vías de comunicación sea sabotado sistemáticamente por los obreros todo tipo de abastecimiento en armas o en provisiones para los fascistas.

Pero el mejor medio de ayudar a la revolución española es seguir su ejemplo en la lucha contra el fascismo en nuestros propios países, expulsando a los que quieren desarmar a los trabajadores material y políticamente, conduciendo la ofensiva revolucionaria contra nuestra propia burguesía, por su derrocamiento por los sóviets de obreros y campesinos.

*¡Viva la revolución española victoriosa!*

*¡Viva la solidaridad activa del proletariado!*

*¡Viva el partido mundial de la revolución socialista, la IVª Internacional!*

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Años 30: Materiales de la Oposición Comunista de España, de la Izquierda Comunista Española y de la Sección B-L de España



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)